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Bodas de oro y de zafiro
En emotivas ceremonias, ingenieros 
industriales de la UNI celebraron los 
50 y los 45 años de egresados. Viejos 
amigos recordaron la bella etapa de 
la vida universitaria.                 Págs. 7-10

Gestión de la calidad   
La FIIS dio un paso importante hacia  
la recertificación ISO 9001:2015 a 
su sistema de gestión de la calidad 
luego de la satisfactoria auditoría 
de Bureau Veritas.                  Págs. 3-4

Proyecta UNI con los estudiantes de la FIIS Leonard Panta y Luis Giral ganó 
la fase internacional del Project Management Championship.          Págs. 5-6

Ganadores internacionales enGanadores internacionales en
gestión de proyectosgestión de proyectos

Gabriel Barreto
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Actualización de los 
planes de estudio 

Mg. Ing. Luis Zuloaga Rotta
DECANO

Como toda la comunidad universitaria lo sabe, de acuerdo a la Ley 
y a nuestro Estatuto, los planes de estudio de las escuelas pro-
fesionales tienen que actualizarse permanentemente. En el caso 

particular de la FIIS, tenemos un plan de estudios que data del 2018 y 
tiene más de cuatro años.

Aunque en el transcurso de ese tiempo, tanto en la especialidad de 
Ingeniería Industrial como en la de Ingeniería de Sistemas, se han hecho 
algunos ajustes necesarios para mejorar la calidad de la malla curricular, 
toca ahora revisar lo avanzado, evaluar los resultados y determinar qué 
proponer para actualizar los planes de estudio de acuerdo con las nue-
vas demandas laborales y las necesidades del país.

Es por eso que en la FIIS se pondrá en marcha el trabajo de una co-
misión extraordinaria de actualización de los planes de estudio de las 
especialidades de Ingeniería Industrial e Ingeniería de Sistemas. 

De acuerdo con lo acordado en el Consejo de Facultad, esta comisión 
extraordinaria tendrá que estar liderada por los directores de las Escue-
las e integradas por los directores de los Departamentos Académicos, 
además de especialistas invitados.

Si bien, como toda comisión, el número de integrantes es limitado, 
creemos que toda la Comunidad FIIS, en especial los estudiantes, deben 
involucrarse en la enorme misión, pues el plan de estudio es la base de 
su formación profesional.

Por eso recibimos con mucha satisfacción en el Consejo de Facultad 
la propuesta de los representantes del Tercio Estudiantil, quienes exigie-
ron una cuota en la comisión para que ingresen allí estudiantes de los 
últimos ciclos y egresados.

¿Qué aportarán los estudiantes y egresados en la comisión? Ellos, 
que en ciclos pasados llevaron las asignaturas del plan de estudio vi-
gente, pueden manifestar con sustento qué contenido son útiles y cuá-
les no, y cómo podrían ser mejores.

La comisión extraordinaria tendrá plazos razonables para hacer el 
análisis y presentar su propuesta, la que finalmente debe ser aprobada 
por el Consejo de Facultad, tal como lo determina el procedimiento.

Quiero aprovechar estas últimas líneas para expresar a la Comunidad 
FIIS mis sinceros deseos de una feliz Navidad, donde el mejor regalo sea 
el amor y el cariño de sus familiares y amigos; y que el nuevo año 2023 
sea para todos de enorme prosperidad. 

“Toca ahora revisar lo 
avanzado, evaluar los 
resultados y determi-
nar qué proponer para 
actualizar los planes de 
estudio de acuerdo con 
las nuevas demandas 
laborales y las necesi-
dades del país”. 
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FIIS con buenos resultados hacia 
la recertificación ISO 9001:2015

La Facultad de Ingeniería Industrial y de Sistemas ha dado un importante paso 
adelante en su proceso de recertificación del cumplimiento de los requisitos de la 
norma ISO 9001:2015, al haberse realizado satisfactoriamente, en sus unidades y 
oficinas, la auditoría externa por parte de la certificadora Bureau Veritas.

Durante tres días, del 15 al 17 de 
noviembre, la FIIS fue auditada 
con el propósito de determinar 

la conformidad de su sistema de ges-
tión y de evaluar su capacidad y efi-
ciencia para asegurar que cumple con 
los requisitos legales, reglamentarios 
y contractuales asociados al sistema 
de gestión. 

Asimismo, la auditoría externa bus-
có identificar las áreas en las que la Fa-
cultad puede tener mejoras potencia-
les del sistema de gestión.

El objetivo central es la recertifica-
ción de la FIIS del cumplimiento de los 
requisitos de la norma ISO 9001:2015, 
pues, como se sabe, el certificado que 
obtuvo esta Facultad en el 2020 tiene 
una vigencia de tres años. 

La FIIS comenzó el proceso de im-
plementación del SGC en marzo de 
2019. Después de las primeras audito-
rías, en enero de 2020 la empresa cer-
tificadora pidió subsanar algunas inco-
rrecciones y en mayo del mismo año 
llegó el esperado anuncio de la obten-
ción del certificado internacional ISO 
9001:2015 con los siguientes alcances: 

- Gestión académica y aprendizaje de 
pregrado en Ingeniería Industrial e 
Ingeniería de Sistemas. 
- Gestión de investigación, desarrollo 
tecnológico e innovación. 
- Gestión de la extensión y proyec-
ción social.

Con la reacreditación, la FIIS busca 
ampliar los alcances y añadir los pro-
cesos de la Unidad de Posgrado en su La FIIS cuenta con la certificación desde el 2020.
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servicio de maestrías. Sin “no confor-
midades” tras la evaluación de Bureau 
Veritas, esta dependencia se converti-
ría en la primera Unidad de Posgrado 
de la UNI con certificado internacional 
ISO 9001:2015.

Trabajadores proactivo
De acuerdo con la Ing. Flor Pinedo 

Segura, auditora principal del proceso, 
el personal administrativo de la FIIS de-
mostró muy buena disposición frente 
al trabajo de los auditores, facilitándo-
les la documentación requerida debi-
damente organizada.

“Hemos visto que los trabajadores 
son proactivos y mantienen un or-
den en su metodología. Con respecto 
al año pasado, cuando hicimos una 
auditoría remota, constatamos mejo-
ras en la Facultad. Hay mejoras en la 
inversión en su infraestructura, en su 
documentación y también en la toma 
de conciencia del personal sobre la im-
portancia del sistema de gestión de la 
calidad”, sostuvo.

Reveló dos no conformidades me-
nores halladas en el proceso, las cua-
les tendrán que ser levantadas con un 
previo análisis de la causa y la toma 
de acciones correctivas. Luego de 
esto, la FIIS quedará expedita para la 
recertificación.   

Al respecto, la Ing. Irma Anco Bo-
nifaz, coordinadora del SGC de la 
FIIS, manifestó que la recertificación 

“marca un hito en la Facultad y en la 
universidad”, pues la certificación ISO 
9001:2015 se ha mantenido durante 
los tres años pese a lo critico que ha 
sido este periodo por el contexto de la 
pandemia.

Posgrado
El Mag. Víctor Leyton, director de la 

Unidad de Posgrado de la FIIS, mani-
festó su complacencia por el resultado 
de la auditoría: “Hemos desarrollado un 
trabajo permanente, coordinado con 
nuestra asesora, la Ing. Irma Anco. He-
mos cumplido todos los procedimien-
tos, los protocolos, los indicadores, toda 
la información necesaria que nos ha 
pedido la certificadora. Con este resul-

Autoridades y trabajadores de la FIIS UNI 
comprometidos con la recertificación ISO 
9001:2015 a su sistema de gestión de la calidad.

tado hemos dado un gran paso, pero 
debemos seguir avanzando porque 
tenemos aún muchos planes futuros 
y debemos lograr que la Facultad siga 
progresando y esté a la par de otras or-
ganizaciones a nivel internacional”.

La Ing. Flor Pinedo, auditora de Bureau Veritas, revisa los documentos de la FIIS al lado de la Ing. Irma Anco.

“Sin ‘no conformidades’ 
en la auditoría, la Unidad 
de Posgrado de la FIIS 
sería la primera de la 
UNI con certificado ISO 
9001:2015”.
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Un equipo de Proyecta UNI con 
dos integrantes de la Facultad 
de Ingeniería Industrial y de Sis-

temas ha sido reciente ganador del 
Internacional Project Management 
Championship, el concurso estudiantil 
de gestión de proyectos de la organiza-
ción IPMA Young Crew.

En la fase internacional de la com-
petencia, enfrentados a estudiantes de 
universidades de Colombia, Ecuador, 
Chile y Bolivia, los representantes de la 
UNI presentaron el proyecto América 
Zero Waste que analiza un caso de ne-
gocio -según la gestión de proyectos 
de IPMA- que da solución al problema 
de la contaminación ambiental a causa 
de la producción ganadera de porcinos.

El equipo de Proyecta UNI estuvo 
conformado por los estudiantes de la 
FIIS Leonard Panta y Luis Giral junto a 
los alumnos Jhocep Cerna y Jeisson 
Cueva, de la FIM.

Para su clasificación al nivel inter-

nacional de la competencia, Proyecta 
UNI se enfrentó antes a otros equipos 
nacionales con el proyecto Edike Ayiti, 
una labor social para socorrer a la niñez 
de la República de Haití mediante la 
construcción de colegios y mejoras en 
su sistema educativo.

El objetivo del Project Management 
Championship es promover el interés y 
la participación de estudiantes univer-
sitarios en el campo de la gestión de 
proyectos, facilitando el diálogo, inter-
cambio de conocimiento y networking 
entre futuros project managers.

Proyecta UNI fue la primera sección 
estudiantil adscrita al Project Manage-
ment Institute (PMI), en el año 2000, 
con el propósito de integrar a los estu-
diantes de la UNI interesados en culti-
var mayores conocimientos y buenas 
prácticas en la dirección de proyectos.

Su actual presidente es Leonard 
Panta; Luis Giral es director de Talento 
Humano. Sponsor (mentor, asesor y fa-

cilitador) es el PMP Ing. Javier Cancha-
no, docente de la FIIS.

¿Cómo fue su preparación para la 
fase internacional del Project Mana-
gement Championship, consideran-
do que competían con los mejores 
estudiantes de otros países?

Jhosep Cerna: Nosotros ya sabía-
mos que en esa etapa iba a venir una 
parte de conocimientos y una parte de 
caso, así que hicimos un juicio de exper-
tos para recopilar las lecciones aprendi-

Estudiantes de la FIIS Leonard Panta y Luis Giral integran el equipo de Proyecta 
UNI que ganó la fase internacional del Project Management Championship,  
superando a estudiantes de Colombia, Ecuador, Chile y Bolivia.

Ganadores internacionales Ganadores internacionales 
en gestión de proyectosen gestión de proyectos

Transmisión en vivo de la final internacional.

Luis Giral, Jhocep Cerna, Leonard 
Panta y Jaisson Cueva durante el 
Project Management Championship.
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das de equipos que ganaron anterior-
mente el concurso. Nos preparamos, 
estudiamos la parte teórica y, respecto 
a la parte práctica, elaboramos algunos 
formatos y practicamos.

¿Contra quiénes compitieron 
y cuál fue el proyecto que ustedes 
presentaron?

Jeisson Cueva: Como Proyecta UNI, 
representamos a la UNI y al Perú en la 
competencia contra Colombia, Ecuador, 
Chile y Bolivia. El proyecto que hemos 
presentado ha sido el análisis de un 
caso de negocio, el cual consistía en la 
contaminación debido a los desechos 
que dejaba la producción ganadera de 
porcinos. Nosotros analizamos este caso 
e implementamos cada uno de los ele-
mentos de competencia según el IPMA 
para plantear la solución propuesta den-
tro de un cronograma donde identifica-
ba el problema y posibles soluciones.

¿Cuál creen que fue la diferencia 
sustancial entre ustedes y los otros 

competidores latinoamericanos?
Luis Giral: La ventaja principal fue 

que nosotros [el equipo] nos conoce-
mos desde hace tiempo, ya que per-
tenecemos a la misma organización 
[Proyecta UNI] y lo más importante es 
que también hemos trabajado con otro 
tipo de enfoque, el del PMI, que es muy 
parecido al IPMA. Creo que esos cono-
cimientos fueron esenciales para ganar 
el concurso. 

¿Qué conocimientos y experien-
cias han ganado con su participa-
ción y triunfo en el concurso?

Jhocep Cerna: Hemos ampliado 
nuestro conocimiento de gestión de 
proyectos. Conocíamos el estándar 
bajo el PMI y hemos ampliado ese 
conocimiento al estándar del IPMA. 
Como experiencias, hemos aprendi-
mos mucho sobre trabajo en equipo 
y conocido cómo otras universidades 
latinoamericanas enfocan la gestión de 
proyectos y cómo trabajan. Pudimos 

observar la perspectiva del jurado del 
concurso acerca de la gestión de pro-
yectos y eso es muy valioso porque no 
todos los días se conoce a personas de 
ese nivel, con tanta experiencia en ges-
tión de proyectos.

¿Qué otras novedades, sorpresas 
o actividades de Proyecta UNI nos 
pueden adelantar?

Leonard Panta: El próximo año Pro-
yecta UNI cumple 23 años y tenemos 
planeados muchos proyectos. Uno de 
ellos es “Navidad para todos” con acti-
vidades en las que van a participar los 
centros culturales y otras agrupaciones 
de la UNI con el fin de ayudar a niños 
y familias necesitadas. Viene también 
un proyecto cultural que busca pro-
mover el folklore de todas las regiones 
del Perú. Este será un proyectazo a ni-
vel nacional que lo esperamos realizar 
aquí en la UNI, en el estadio o el coliseo. 
Pensamos conservar el reconocimiento 
que hemos obtenido con el concurso 
del IPMA y volver a ganarlo el próximo 
año. También planeamos lanzar cursos 
de especialización y el PGE (Proyecto 
de Grupos Estudiantiles), que busca 
capacitar en gestión de proyectos to-
talmente gratis a compañeros de otras 
agrupaciones estudiantiles de la UNI. 
Todos son bienvenidos.

“Proyecta UNI lanzará el PGE (Proyecto de Grupos 
Estudiantiles) para capacitar en gestión de proyectos 
totalmente gratis a compañeros de otras agrupaciones 
estudiantiles de la universidad”.

G
abriel B

arreto
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Promoción 1972Promoción 1972  
volvió a su aula volvió a su aula 5050 años después años después

Ingenieros y amigos de toda la vida celebraron sus Bodas de Oro con un 
recorrido por los patios y salones donde estudiaron hace más de medio siglo. 
En la FIIS recibieron un emotivo homenaje.

La Promoción 1972 de 
ingenieros industria-
les de la UNI celebró 

sus Bodas de Oro con una 
emotiva ceremonia don-
de varios de sus integran-
tes volvieron a encontrar-
se, en algunos casos, 50 
años después de haber 
dejado las aulas universi-
tarias.

Como antesala al día 
central, la Promoción 
programó una serie de 
conferencias que dejaron 
al público -conformado 
mayormente por los es-
tudiantes de la FIIS- im-
portantes lecciones sobre 
la matriz energética del 
Perú, las perspectivas eco-
nómicas del país y la ca-
lidad universitaria, entre 
otros temas de relevancia.

Las viejas aulas
El viernes 18 de no-

viembre, los integrantes 
de la promoción fueron 
recibidos por el rector de 
la UNI, Dr. Alfonso López-
Chau, con quien compar-
tieron un ameno diálogo 
sobre el pasado, presente 
y futuro de la UNI.

El grupo -no exento de 
nostalgia- recorrió des-
pués el lugar donde se 
ubicaban sus antiguas au-
las, en el actual edificio de 
la Escuela de Ingeniería 
Química, donde además 
conocieron su moderno 
laboratorio. 

Lo nuevo
En el CTIC, como parte 

de su recorrido por la uni-
versidad, conocieron tras-

Aula de la Facultad de Ingeniería Química y 
Textil, donde los integrantes de la Promoción 
1972 llevaron sus cursos de Ingeniería Industrial, 
antes de que se inaugurara la sede de la FIIS.
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cendentales proyectos 
científicos de la UNI, como 
el proyecto Chasqui, que 
ha enviado un nanosatéli-
te al espacio.

Discurso y polca
En el auditorio de la 

FIIS se llevó a cabo un 
acto paralitúrgico y vinie-
ron luego los discursos, 
homenajes, reconoci-
mientos y la semblanza de 
la Promoción, que acabó 
con la interpretación de 
una alegre polca, inspi-
ración de los ingenieros, 
que la cantan desde hace 
50 años. Momento espe-
cial fue el recuerdo de los 
miembros de la Promo-
ción que ya partieron de 
entre nosotros.

Fue un día inolvidable, 
el homenaje a una her-
mosa y profunda amistad 
que comenzó hace medio 
siglo en la UNI y que es 
imperecedera.

Los integrantes de la Promoción 1972 conocieron el Laboratorio de Química y se sorprendieron gratamente por su avance.

“Somos la Buena Gente de la UNI”*

Momentos alegres de emotiva reunión.

Medallas a la trayectoria de 50 años. 

Ing. Alfredo Celi.-
Estamos celebrando los 50 

años desde que salimos de la 
UNI, pero realmente nos cono-
cemos 56 años. En los años 1969 
y 1970 hubo paros estudiantiles 
de seis meses, por lo que nues-
tros estudios duraron seis años. 
Por aquella época la Facultad de 
Ingeniería Industrial tenía dos 
ramas: Producción y Química.

En los primeros meses de 
estudios nos sorprendieron con 
el bautizo de “cachimbos” en el 
Laboratorio de Química, pero 
nuestra revancha se dio al año 
siguiente con los nuevos ingre-
santes, con quienes nos desqui-
tamos.

El primer año fue duro, por-
que el ritmo y la presión de los 
cursos eran diferentes a lo que 
recibimos en la secundaria. Una 
forma de tomar aire era jugar 
ping pong y ajedrez en el gimna-
sio, donde los más capos gana-
ban las apuestas de 10 céntimos 
de la época. Luego empezaron 
los campeonatos de fulbito en el 
estacionamiento que existía en-
tre nuestra facultad y Mecánica. 

Para resolver problemas de 
algún curso difícil nos reuníamos 
en casa de algún pata y mientras 
en un ambiente un grupo redu-
cido “craneaba” las soluciones, en 
otro lado un grupo mayor se en-
cargaba de copiar los resultados

Es grato recordar la perfora-

ción de tarjetas para procesar 
programas en Fortran IV y las co-
las para agarrar máquina perfora-
dora y para dejar los programas 
para su proceso. Algunas veces 
había que pagar para que al-
guien perforara las tarjetas o para 
que nos hicieran el programa.

Para celebrar un partido de 
fulbito, un cumpleaños o haber 

aprobado una asignatura, nos 
íbamos  al Canteño, a pocas cua-
dras de la UNI, donde era fijo en-
contrar gente de otras facultades.

Como las colas siempre han 
existido, había que hacerlas para 
almorzar en el comedor, aunque 
a veces nos dábamos el gusto 
en Civiles o Arquitectura para 
almorzar el sabroso “bistec con 
todo”. Lo común era asistir don-
de Margarita, quien atendía en 
el restaurante junto a Mecánica 
y donde algunos almorzaban al 
debe. Hasta el dia de hoy no se 
sabe si quedaron algunas deu-
das sin cancelar.

Un reducido grupo teníamos 
otra forma de celebrar: íbamos 
cada mes a casa de cualquiera y 

le decíamos al papá que era cum-
pleaños de fulano, aunque, algún 
padre avispado preguntó más de 
una vez: ¿pero ese joven no cum-
plió años dos meses atrás?

Con el paso de los años, las 
relaciones interpersonales se 
acentuaron de manera significa-
tiva y había necesidad de pensar 
en la elaboración de las tesis, por 
lo que se fueron armando socie-
dades para su elaboración.

Con el auspicio de la UNI 
nos tocó realizar visitas a varias 
industrias en Lima, Así mismo, 
realizamos un viaje para cono-
cer empresas del norte del país 
y llegamos hasta Huaquillas, en 
Ecuador. Nuestro bus, el Expreso 
Ancash, se convirtió en un hotel 
rodante. En el grupo, dos toca-
ban la guitara y otros dos, el acor-
deón. Y todos juntos tocábamos 
y cantábamos hasta el cansancio.

Cuando terminamos la 
universidad, en julio de 1972, 
organizamos una reunión en 
casa del papá de Jorge Pes-
chiera. Previamente tuvimos 
que bautizar con un nombre a 
la promoción y entre algunas 
propuestas se eligió “Buena 
Gente”, que sintetiza lo que éra-
mos como estudiantes, como 
amigos y personas, y que con 
el paso del tiempo nos hemos 
convertido en una hermandad.

* Extracto de la lectura de 
 semblanza de la Promoción  
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Ingenieros industriales celebraron en la FIIS los 
45 años de egresados y preparan con anticipación 
los festejos por sus próximas Bodas de Oro.

La Promoción 1977 de ingenieros 
industriales de la UNI llevó a cabo 
una ceremonia de reencuentro y 

almuerzo de camaradería con motivo 
de sus “Bodas de Zafiro”, a los 45 años 
de haber egresado de la universidad.

La grata reunión sirvió también 
para realizar algunas coordinaciones 
con miras a la organización de las Bo-
das Oro, que promete celebrarse por 
todo lo alto dentro de cinco años, en 
el 2027. El presidente de la comisión 
organizadora es el Ing. Víctor Villar 
Díaz.

La comisión organizadora invitó a 
algunos compañeros de las promo-
ciones 1975-2 y 1978-1 a unirse a la 
celebración, con lo que el grupo se ha 
hecho más numeroso y se han tejido 
mayores lazos de amistad.

 
Viejos amigos

Las Bodas de Zafiro tuvo lugar en 
el auditorio de la FIIS, donde los inge-
nieros empezaron a llegar desde las 
09:00 de la mañana. Algunos cono-
cieron por primera vez este moderno  
recinto y no ocultaron su agrado al 

comprobar su amplitud y confort.
Unos con más dificultad que otros, 

reconocieron a los viejos amigos de 
la juventud, a quienes, en ciertos ca-
sos, habían dejado de ver por déca-
das. Luego se estrecharon en fuertes 
abrazos y recordaron juntos graciosas 
anécdotas y sobrenombres o “chapas” 
con las que se tomaban el pelo cuan-
do eran estudiantes de ingeniería.

Algunos llegaron a la reunión 
desde sus domicilios en provincias;  
otros, desde el país donde radican. 
Quienes debido a la distancia no pu-
dieron estar presentes físicamente, se 
conectaron vía Zoom.

Fotos y más recuerdos
La clase magistral estuvo a car-

go del Ing. Ricardo Rodríguez Ulloa, 
quien, siendo muy joven en la década 
del 70, se iniciaba por ese entonces 
en la cátedra universitaria en la UNI, 
precisamente con los alumnos que 
ahora celebraban las Bodas de Zafiro.

Hubo también un acto litúrgico 
con el párroco de la UNI, donde se re-
cordó a los compañeros ya fallecidos 

Bodas de ZafiroBodas de Zafiro
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y se oró por la salud de los presentes.
Posteriormente, siguió un largo es-

pacio para la toma de fotografías con 
las que se capturaron los preciados 
momentos. Luego un bus de la univer-
sidad los recogió para partir rumbo al 
Club Social Miraflores donde tuvo lu-
gar el brindis, el almuerzo y el compar-
tir de más recuerdos inolvidables.

“El entusiasmo de compartir y 
recordar los gratos momentos”

Ing. Victor Villar: “Tengo varios años 
como “presidente honorífico” de la 
Promoción y lo hago con mucho 
gusto y pasión porque me siento 
feliz de ver a mis compañeros felices. 
Me encuentro con amigos que no 
veía hace años y volver a estar con 
ellos es gratificante”.
Ing. José Villanueva: “Muchos com-
pañeros han venido del extranjero y 
otros se conectaron por Internet. El 
tiempo ha pasado y nos vemos un 
poquito diferentes, pero siempre con 
el entusiasmo de compartir y recor-
dar los gratos momento que vivimos 
como estudiantes”.
Ing. Edith Pérez: “Siento una emo-
ción súper agradable porque no 
esperábamos esta gran convocatoria. 
Es una satisfacción el confraternizar, 
recordar la época estudiantil porque 
la estancia en la universidad es muy 
grata, no obstante la exigencia aca-
démica de la UNI”.
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En el marco del cumplimiento de 
los requisitos de la acreditación 
internacional de ABET, se hace 

necesaria la promoción de eventos 
relacionados con el mejoramiento 
de las competencias de los estudian-
tes de la FIIS.

Es en ese sentido que durante los 
días 24 y 25 de noviembre se pre-
sentó en el patio de la Facultad un 
programa de actividades dinámicas 
desarrolladas por los estudiantes del 
curso del segundo ciclo Desarrollo 
Personal, que dicta con acierto la 
Dra. Doris Rojas.

El evento, denominado “Mejore-

La autoestima 
por todo lo alto

Actividades recreativas, físicas y de sana competencia 
transformaron dos días el patio de la FIIS. Estudiantes 
jugaron, se desestresaron, socializaron y ganaron 
premios. El fin: mejorar su autoestima.

mos la autoestima en la FIIS”, estuvo 
dirigido a toda la comunidad uni-
versitaria, comprendiéndose que la 
baja autoestima puede tornarse en 
debilidad y convertirse en una ba-
rrera en el desarrollo personal y las 
aspiraciones laborales, por lo que re-
sulta de interés tomar acciones para 
mejorarla.

Las actividades del programa 
consistieron en juegos recreativos, 
habilidades físicas, sana competen-
cia de conocimientos, retos físicos, 
expresión oral, encuentros de aje-
drez. También hubo práctica de tenis 
de mesa y demostración de capoeira 

con el apoyo de equipos representa-
tivos de la UNI.

Todo se desarrolló en pleno patio 
de la Facultad, lo que llamó la aten-
ción y atrajo a estudiantes de diver-
sos códigos, interesados en jugar, 
socializar y ganar los premios que 
incentivaban la participación.

¿Qué tiene que ver la 
capoeira con la autoestima?
Ferradura, profesor de 
capoeira de la UNI: “La capoeira 
implica compañerismo. Presenta 
a un participante frente a otro en 
medio de un círculo de personas 
que los motivan para que se sien-
tan seguros y tengan confianza en 
ejecutar los movimientos. Y cuan-
do el participante se equivoca, sus 
compañeros le dicen “está bien, lo 
has intentado, puedes continuar”. 
Así, este arte marcial contribuye 
con el desarrollo de la autoesti-
ma y de las habilidades blandas. 
Permite al estudiante socializar, 
interactuar, compartir, crecer.
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De los centros CCAT y NúcleoDe los centros CCAT y Núcleo

Congresos que sí Congresos que sí 
nos representannos representan

Los grupos estudiantiles de la 
FIIS, CCAT y Núcleo, acercaron 
a la comunidad estudiantil y 

púbico externo modernos conoci-
mientos de tecnología, negocios y 
emprendimiento. Fue a través de 
dos importantes congresos desa-
rrollados en el auditorio de nuestra 
Facultad.

CCAT realizó los días 14, 16 y 18 
de noviembre una edición más del 
anual Congreso de Desarrollo Em-
prendedor, que se dividió en tres 
ejes temáticos: “Idiosincrasia em-
prendedora”, “Independencia finan-
ciera” e “innovación tecnológica”.

Tuvo entre los expositores a Ro-
lando Valera, especialista en marke-
ting digital; Omar Obregón, exper-
to en automatización de servicios; 
Víctor Ávila, experto en seguridad; 
Claudia Portocarrero, artista y em-
prendedora.

En el primer día del evento, CODE 
presentó una feria de innovadores, 
donde sus principales sponsors ex-

pusieron sus productos y servicios, 
al mismo tiempo que tendían lazos 
con los visitantes.

Tecnología y empresa
Del 21 al 24 de noviembre, el Cen-

tro Cultural Núcleo trajo a la FIIS po-
nencias y talleres con el Technology 
and Business Management Congress, 
al que definió como “donde la tecnolo-
gía y el mundo empresarial conectan”.

Este congreso tuvo entre sus prin-
cipales expositores a Johan Palomi-
no, Frank Huaricacha y Martín Curo, 

CODE 2022 y Technology and Business Management 
trajeron grandes conocimientos a la FIIS.

quienes trataron temas de dirección 
de proyectos, analítica de datos, ca-
sos de éxito, entre otros.

Intervinieron también Ina Neira, 
senior manager financial services 
office en EY; y Misael Abanto, co-
founder & CTO en Agéndalo.

En ambos congresos hubo sor-
teos de becas de estudios y se entre-
garon certificados. 
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Para hacer realidad esta inicia-
tiva, el CEIIS elaboró un do-
cumento base con los linea-

mientos del Consejo y el mapeo de 
las agrupaciones que lo integrarían. 
Después se pasó a la fase de reunio-
nes con los líderes de las agrupacio-
nes para invitarlos a formar parte y 
retroalimentar la propuesta. 

Con los representantes de las or-
ganizaciones se definieron algunos 
puntos del Consejo, como el periodo 
de actividad, formatos de recolec-
ción de propuestas y la convocatoria 
a los egresados. Posteriormente se 
llevó a cabo la revisión y selección de 
proyectos y actividades a desarrollar 
durante el presente periodo.

 Los grupos estudiantiles brinda-
ron más detalles:

¿Qué necesidades identifi-
caron en la FIIS y los llevaron a 
formar el COE?

CiberSecFIIS: “Como estudian-
tes, identificamos a diario proble-
mas que no se solucionan pintando, 
sembrando plantas o comprando lo-
cales, sino con un trabajo articulado 
entre cada actor de la universidad: 
estudiante, docente y administrati-
vo. Formamos el COE porque tene-
mos un compromiso mayor a solo 
asistir a clases. Esperamos que nues-
tro paso por la Universidad nos per-
mita ser agentes de cambios. Solos 
podemos hacerlo bien, pero juntos 
podemos llegar más lejos”.

Núcleo: “La FIIS no contaba con 
una organización que reúna a las 
diversas organizaciones estudian-
tiles para la realización de eventos, 
proyectos, etc. que beneficien a la 
comunidad estudiantil. Además, en 
la generación de ideas el CEIIS traba-
jaba de manera individual, mientras 
que el COE agrupa ambos puntos 
estratégicos: tanto la generación de 

Consejo de Organizaciones Estudiantiles

Todos juntos por la 
comunidad estudiantil

El CEIIS y los grupos estudiantiles de la FIIS han formado el COE - Consejo 
de Organizaciones Estudiantiles- una institución dedicada a ofrecer mejores 
propuestas de valor a los alumnos de esta Facultad.

¿Quiénes integran el COE?
Órganos estudiantiles:

- Centro de Estudiantes de Ingenie-
ría Industrial y de Sistemas (CEIIS)
- Tercio Estudiantil FIIS

Centros culturales:
- Centro Cultural Núcleo
- Centro Cultural Avanzada 
Tecnológica (CCAT)

Ramas estudiantiles:
- ASQ UNI
- CSCMP UNI
- CiberSecFIIS
- AINAD
Miembros extraordinarios: 
- Bolsa Laboral FIIS 
- Egresados FIIS

ideas como la asociación de las orga-
nizaciones para el correcto manejo 
de los proyectos a realizar”.

ASQ: “La FIIS cuenta con gran 
diversidad de talentos, los cuales se 
dan a conocer a través de organiza-

Representantes de las distintas agrupaciones de la FIIS 
ahora trabajan juntos con los mismos objetivos en el 
Consejo de Organizaciones Estudiantiles (COE).
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Teniendo como proyectos base el 
“Programa Empleabilidad” del 2021 
y el “Choconiños” que se realiza cada 
año, el COE se inspira a ir más allá y se 
ha propuesto los proyectos:
● Claustro Pleno FIIS: Actividad donde 
participará el Decanato y las agrupa-
ciones culturales con el fin de generar 
un espacio de diálogo y debate.
● Página de procesos y manuales 
FIIS: Página de Google Sites con 
información relevante para los 
estudiantes (manual de cachimbos, 
trámites, organizaciones, etc.)
● Programa Empleabilidad 2da. edi-
ción: Evento que fomenta la empleabi-
lidad con la preparación en cinco ejes: 
CV, marca personal, networking, entre-

vista individual y entrevista grupal.
● Feria laboral FIIS: Feria laboral 
enfocada a las carreras de ingeniería 
industrial e ingeniería de sistemas.
● Programa de Internacionalización 
de I2: Brindar facilidades e incremen-
tar el porcentaje de estudiantes/egre-
sados que trabajan en el extranjero de 
manera remota o presencial.

Cabe destacar que el COE con los 
egresados de Ingeniería Industrial 
José Leyva y Carlos Mendoza, y los 
egresados de Ingeniería de Sistemas 
Carlos Rojas y Sandro Castillo, están 
estructurando una red de egresados 
con el fin de utilizarla en primera fase 
para elaborar una serie de iniciativas 
con más egresados de la FIIS.

ciones académicas. La idea principal 
del COE es encaminar los esfuerzos e 
ideas de la FIIS para impulsar el éxito 
de las iniciativas y proyectos de las 
organizaciones”.

CEIIS: “Si bien la FIIS cuenta con 
diversas organizaciones estudianti-

les y cada una busca la mejora de los 
estudiantes de acuerdos a sus ejes, 
la creación del COE busca el trabajo 
en equipo, unión de esfuerzos y lo-
gro de metas en común planteadas 
en beneficio de la comunidad estu-
diantil”.

¿Qué puede hacer el COE más 
allá de lo que independiente-
mente podrían hacer los grupos 
estudiantiles?

TEFIIS: “El COE, al involucrar al 
CEIIS, TEFIIS, centros culturales y 
agrupaciones en general, cuenta 
con diferentes puntos de vista de los 
acontecimientos de la Facultad, es-
pecialmente de la realidad en la que 
vive un estudiante, por lo que las 
propuestas que se trabajen en con-
junto tendrán mayor solidez y, so-
bre todo, mayor impacto hacia una 
mejora en los ámbitos profesional y 
personal de los estudiantes y miem-
bros de la Facultad. Al sumar esfuer-
zos se puede tener mayor cercanía 
con las autoridades y entidades ex-
ternas a la universidad, además de 
contar con las facilidades que cada 
organización pueda brindar, hecho 
que individualmente tales agrupa-
ciones no podrían alcanzar tan rápi-
da ni fácilmente. Por lo tanto, el COE 
se convierte en una herramienta útil 
para la planeación y realización de 
iniciativas”.

Egresados II: “El COE, a través 
de su representación de egresados, 
brinda el enfoque empresarial y la-
boral actualizado a las iniciativas de 
mejora de la Facultad. Además, com-
plementa e inspira la formación de 
los estudiantes”.

Egresados IS: “El COE permite 
la ejecución de proyectos integra-
les colaborando con recursos de las 
distintas organizaciones. A diferen-
cia de los esfuerzos individuales del 
CEIIS y los centros culturales, el COE 
agrupa diversas perspectivas de es-

¿Cuáles son los próximos proyectos del COE?
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DocentesDocentes
Bruno Puccio Quevedo
Hernán Parra Osorio
Javier Sánchez Espinoza
Luis Alberto Ulfe Vega
Ariel Monroy Miranda
Héctor Valdivia Mendoza
Walter Antaurco Trujillo
Manuel Velarde del Carpio 
William Oria Chavarría
Carlos Flores Bashi
José Villanueva Herrera
Alejandro Huamán Sánchez 

AdministrativosAdministrativos
Azucena Calderón Peralta
Carlos Salinas Villanueva
Luciano Julca Huamán
Haydee Tapia Yauri
Carlos Delgadillo Solano
Alexander Núñez de la Torre Navarrete
Edinson Rueda Yarlequé
Jesús Aguilar Cárdenas
Juan Canches Paredes

Los cumpleaños que celebramos en diciembre
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tudiantes y egresados que permi-
ten realizar proyectos como ferias y 
programas con una menor curva de 
aprendizaje y aumentando las posi-
bilidades de éxito”.

¿Qué espera el COE de los estu-

diantes y los egresados de la FIIS?  
CCAT: “Al tener la finalidad de 

proponer y realizar acciones que be-
neficien a nuestra comunidad FIIS, 
el COE espera de los estudiantes y 
egresados una participación crucial 
y el planteamiento de iniciativas que 

puedan traducirse en proyectos con 
el impulso necesario para lograr los 
objetivos planteados. El COE es, des-
de un punto de vista optimista, una 
forma de comunicar las necesidades 
que los miembros de la Facultad per-
cibimos, mediante la conformación 
y unión de centros estudiantiles, y 
esperamos que esta unificación de 
esfuerzos reduzca las barreras buro-
cráticas e impulse mayor acción por 
parte de las autoridades”.

AINAD: “Cuando nos comenta-
ron sobre esta iniciativa, estuvimos 
prestos a aportar porque es una ven-
tana para demostrar lo aprendido en 
la universidad. Al juntar las experien-
cias de las diversas secciones estu-
diantiles se busca desarrollar nues-
tras competencias e interactuar con 
diversos representantes en la Facul-
tad, con miras a mejorar aspectos es-
pecíficos que generen el interés por 
nuestra comunidad. Dentro de ello, 
el rubro de proyectos representa un 
fuerte apoyo para consolidar conoci-
mientos. El COE busca en nosotros el 
compromiso y la entrega para brin-
dar y ejecutar propuestas que en 
conjunto con nuestra experiencia 
puedan generar una respuesta a las 
necesidades y mejoras  que requiere 
un alumno FIIS.
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FIIS vibró 
con danzas

Un apoteósico festival de danzas puso punto final 
a la Semana FIIS, la fiesta anual de integración de 
todos los códigos. Demostrando talento, agilidad, 
encanto y, sobre todo, afición a las expresiones 
culturales autóctonas, los estudiantes presentaron 
impresionantes números artísticos que hicieron vibrar 
el ala norte de la UNI. En otros días de la Semana se 
desarrollaron concursos de canto, bailetón, Noche de 
Talentos, Batalla de Gallos. Hubo también encuen-
tros de vóley, básquet, futsal, ping pong, ajedrez, 
atletismo, juegos virtuales, entre otras actividades 
que pusieron a los estudiantes en entretenida y sana 
competencia. ¡Todos ganamos en la Semana FIIS!


